
Cours de taille du samedi 9 février à Dieffenbach 

Animé par Francis FUCHS 

Une trentaine de personnes ont assisté à ce cours de taille qui s’est tenu chez Jean-Claude. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 Francis FUCHS, le moniteur du jour, a taillé plusieurs arbres (pommiers, cerisier) durant cet 

agréable après-midi. 

La première chose à faire avant de débuter une taille est de faire un tour complet de l’arbre 

pour analyser la situation de tous les points de vue. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Une bonne échelle est indispensable pour tailler en toute sécurité. 

Francis utilise une échelle fruitière à 3 pieds. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

On y va, à l’aide de différents outils : sécateur, scie. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



La taille est parfois jugée trop sévère par la gente féminine, qui souffre avec l’arbre. 

« Oh mon Dieu, il va couper tout ça !!!! » 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le résultat montre la technique utilisée : On essaye d’aérer l’arbre pour permettre à la 

lumière de pénétrer le plus possible au cœur de la couronne. On ne coupe pas l’extrémité 

d’une branche mais au raz d’une pousse qu’on veut privilégier pour former une future 

branche à fruits. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



On peut aussi conserver des branches tout en leurs donnant une nouvelle direction, qui 

permettra par exemple de combler un espace vide ou de mettre des gourmands à fruits. 

Un des moyens : on attache la branche à une autre (ici avec un ruban). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Après une coupe on veille toujours à ce qu’elle soit bien nette, on peut parfaire la taille à 

l’aide d’une serpette. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Francis  c’est aussi occupé de fruitiers conduits en espalier. 

                                                                  Avant taille 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

                                                                                 Après la taille 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Certains arbres étant attaqués par des champignons, Francis s’est occupé de soigner au 

mieux ces fruitiers en enlevant les parties atteintes, ou en coupant carrément l’arbre. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

                        L’après midi s’est terminé par un moment convivial 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                         

                                      Merci à Jean-Claude pour son accueil  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                              Jean-Claude avec Cocotte 


